

BAB V

PEMBAHASAN

A. Akuntansi Penggajian Terhadap Pengendalian Internal Di Pembibitan Tanaman Ashari Desa Wonorejo Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung

Hasil penelitian Akuntansi penggajian terhadap pengendalian internal di Pembibitan Tanaman Ashari Desa Wonorejo Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung. Hasil penelitian mendukung secara konsisten sesuai dengan penelitian yang dilakukan oleh Rofily Putriyandari, bertujuan untuk mengetahui sejauh mana sistem informasi akuntansi penggajian dan pengendalian internal yang telah diterapkan. Dalam penelitian tersebut menyatakan bahwa adanya pengaruh antar sistem informasi akuntansi penggajian terhadap pengendalian internal.¹²⁰

Penelitian ini juga mendukung secara konsisten pendapat Mulyadi dalam Sari yang menjelaskan bahwa “Masalah sistem informasi akuntansi gaji dan upah merupakan masalah yang penting, karena dalam penerapan sistem informasi

¹²⁰ Rofily Putriyandari, “Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi Penggajian terhadap Efektivitas Struktur Pengendalian Internal Pada Dinas Perkeburan Provinsi Jawa Barat”, *Jurnal Ecodemica Vol. II No. 2, tahun 2014* hal. 46

akuntansi gaji dan upah akan menentukan dan berpengaruh terhadap efisiensi kegiatan perusahaan.”¹²¹

Dalam penelitian Andi Anisa Purnamasari dengan judul “Pengaruh Siste Informasi Akuntansi Penggajian Terhadap Eektivitas Pengendalian Internal Pembayaran Gaji Karyawan PT.POS Indonesia (PERSERO) Pusat Kota Makasar’ juga mendukung secara konsisten. Jurnal tersebut penerapan sistem informasi akuntansi penggajian berpengaruh secara konsisten terhadap efektivitas pengendalian internal pembayaran gaji karyawan secara parsial¹²²

Hasil keseluruhan penelitian ini menunjukkan bahwa karyawan pembibitan tanaman ashari sebagian besar memilih setuju dari 6 item pertanyaan tentang variabel akuntansi penggajian terhadap pengendalian internal. Semakin baik pelaksanaan akuntansi penggajian maka semakin tinggi pengaruhnya terhadap pendalian internal.

B. Pengeluaran Kas Terhadap Pengendalian Internal Di Pembibitan Tanaman Ashari Desa Wonorejo Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung

Penelitian Pengeuaran kas terhadap pengendalian internal di Pembibitan Tanaman Ashari Desa Wonorejo. Hasil penelitian ini mendukung secara konsisten penelitian dari O Feriyanto dan Encep Hadian bertujuan untuk untuk mengetahui

¹²¹ Astri Permata Sari,” Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penggajian Dan Pengupahan Dalam Upaya Mendukung Pengendalian Intern Pada Pt. Srikandi Inti Lestari Medan,..... Hal. 4

¹²² Andi Anis Purnamasari “*Pengaruh Siste Informasi Akuntansi Penggajian Terhadap Eektivitas Pengendalian Internal Pembayaran Gaji Karyawan PT.POS Indonesia (PERSERO) Pusat Kota Makasar*’, Universitas Negeri Makasar, 2018), hal 10

bagaimana sistem informasi akuntansi pengeluaran kas dan pengendalian internal pengeluaran kas yang telah diterapkan. Hasil penelitian sistem informasi akuntansi pengeluaran kas berpengaruh signifikan terhadap pendelain internal perusahaan.¹²³

Literatur ini mendukung secara konsisten yang oleh La Midjan dan Azhar Susanto dalam bukunya yang menyatakan bahwa untuk mencapai tujuan penyusunan sistem informasi akuntansi pengeluaran kas “oleh karena uang kas dan simpanan bank merupakan aset yang sangat likuid maka perlu disusun sistem akuntansi yang dapat menghasilkan informasi dan sistem pengendalian internal yang memadai.”¹²⁴

Hasil penelitian mendukung secara konsisten literatur dari Mulyadi dengan hasil “hubungan sistem informasi akuntansi pengeluaran kas dengan pengendalian interni. Menyatakan bahwa Unsur pengendalian internal pengeluaran kas yang baik mensyaratkan agar sistem akuntansi pengeluaran kas dirancang dengan merinci unsur organisasi, sistem otorisasi serta prosedur pencatatan, dan unsur praktik yang sehat.”¹²⁵

¹²³ O. Feriyanto dan Encep Hadian, “Sistem Informasi Akuntansi Pengeluaran Kas Dan Pengendalian Intern Pengeluaran Kas : Studi Deskriptif Pada UKM di Kota Bandung”, *Jurnal Study and accounting research Vol XI, No. 1*, 2014 hal.88

¹²⁴ La Midjan dan Azhar Susanto, “*Sistem informasi akuntansi: pendekatan manal praktika penyusunan metode dan prosedur*”, (Bandung: Lingga Jaya, 2001) hal. 204

¹²⁵ Yohanes Ananta Atman, “*Evaluasi Pengendalian Intern Sistem Akuntansi Pengeluaran Kas Melalui Kasir*”, Skripsi Fakultas Ekonomi Universitas Sanata Dharma Yogyakarta, 2009, Hal. 14

Hasil penelitian ini mendukung secara konsisten penelitian Doni Rustandi “yang menunjukkan bahwa adanya hubungan konsisten antara sistem informasi akuntansi pengeluaran kas yang memadai dengan pengendalian.”¹²⁶

Hasil analisis data yang diperoleh dari responden mendukung secara konsisten dilihat dari uji parsial 0,049 dan besaran pengaruh 1,993 yang berarti semakin baik pengeluaran kas yang diterapkan maka meningkatkan kualitas pengendalian internal di Pembibitan Tanaman Ashari yang dapat dilihat dari Tabel 4.22.

C. Pengaruh Manajemen Terhadap Pengendalian Internal Di Pembibitan Tanaman Ashari Desa Wonorejo Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung

Hasil penelitian variabel manajemen terhadap pengendalian internal di Pembibitan tanaman Ashari Desa Wonorejo Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung mendukung secara konsisten. Penelitian yang dari Rima Rachmawati mengukur seberapa besar pengaruh struktur organisasi kualitas sistem informasi akuntansi manajemen, terhadap kualitas pengendalian intern. Hasil dari penelitian mendukung secara sistem informasi akuntansi manajemen, berpengaruh konsisten terhadap kualitas pengendalian internal organisasi.¹²⁷

¹²⁶ Doni Rustandi, “Peranan Sistem Informasi Akuntansi Pengeluaran Kas Dalam Menunjang Pengendalian Dokumen Pengeluaran Kas Pada PT. Telekomunikasi Selular Regionar IV Jawa Barat”, Skripsi Fakultas Ekonomi Universitas Widyatama, 2015, hal. 115

¹²⁷ Rima Rachmawati “pengaruh struktur organisasi kualitas sistem informasi akuntansi manajemen, terhadap kualitas pengendalian intern” *MIX: Jurnal Ilmiah Manajemen, Volume VI, No. 1, Februari 2016* hal.189

Hasil dalam penelitian oleh jurnal “Pengaruh Operasional Manajemen terhadap Pengendalian Internal” yang ditulis oleh Irine mendukung secara konsisten bahwa pengendalian intern adalah salah satu fungsi utama dalam manajemen, struktur pengendalian intern yang baik sangat bergantung pada pihak manajemen dalam mengawasi operasionnal dan mencapai tujuan yang diinginkan perusahaan.¹²⁸

Manajemen merupakan salah satu variabel yang di pakai untuk pengendalian internal dalam perusahaan. Sesuai peneltian ini mendukung secara konsisten yaitu niali uji parsial 0,023 dengan pengaruh 2,311 yang berarti semakin baiknya proses manajemen maka meningkatkan tiingkat pengendalian internal di Pembibitan Tanaman Ashari.

D. Pengaruh Tingkat Keahlian Terhadap Pengendalian Internal Di Pembibitan Tanaman Ashari Desa Wonorejo Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung

Tingkat keahlian dalam penelitian ini mendukung secara konsisten terhadap pengendalian internal di Pembibitan Tanaman Ashari Desa Wonorejo. Hasil ini mendukung secara konsisten dari penelitian Putra dan Dwiana “Pengaruh efektivitas penggunaan terhadap kinerja karyawan, untuk mengetahui pengaruh kepercayaan terhadap kinerja karyawan, untuk mengetahui pengaruh keahlian

¹²⁸ https://www.academia.edu/33373680/Hubungan_Resiko_dan_Pengendalian_Internal

pengguna terhadap kinerja karyawan, dan kualitas sistem informasi akuntansi terhadap kinerja karyawan.”

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa terdapat pengaruh konsisten positif antara efektivitas penggunaan, kepercayaan, keahlian pengguna, dan kualitas sistem informasi akuntansi terhadap kinerja karyawan.¹²⁹

Hasil penelitian ini mendukung secara konsisten hasil penelitian yang dilakukan oleh Muawanah menyatakan bahwa efektivitas system informasi akuntansi signifikan terhadap kinerja individual karyawan dapat disimpulkan bahwa efektivitas sistem informasi akuntansi tidak signifikan terhadap kinerja individual. Hal terjadi karena responden menganggap jika aplikasi sistem informasi akuntansi digunakan sebagai sarana untuk menghasilkan laporan keuangan dan memberikan keuntungan untuk masing-masing divisi. Dan bukan bagi individunya sendiri sehingga tidak mempengaruhi kinerja para karyawan.¹³⁰

Hasil penelitian yang mendukung secara konsisten literatur dari Diana “tingkat keahlian yang dimiliki seorang individu berpengaruh signifikan terhadap kinerja badan. Hal ini mengarah pada efektivitas struktur pengendalian internal.”¹³¹

¹²⁹ Kadek Agastia Maha Putra dan I Made Pande Dwiana Putra, “Pengaruh Efektivitas Penggunaan, Kepercayaan, Keahlian Pengguna, dan Kualitas Sistem Informasi Akuntansi terhadap Kinerja Karyawan” *E-Jurnal Akuntansi Universitas Udayana*, Vol. 17 No. 2, November 2016 hal.165

¹³⁰ Shofi Nur Muawanah, Kurniati Mutmainah dan Romadhon, “ Pengaruh Efektivitas Penggunaan Sistem Informasi Akuntansi, Kepercayaan Terhadap Sistem Informasi Akuntansi, Kemampuan Teknik Pemakai Sistem Informasi Akuntansi Dan Kenyamanan Fisik Terhadap Kinerja Individual, Universitas Sains Al- Qur’an” *JISSN: 1907-426X*, Vol.11 No. 2 Juli 2016. Hlm. 8-9

¹³¹ Hanafi Cahyadi “Pengaruh Keahlian Profesional, Independensi, Tingkat Pendidikan dan Pengalaman Kerja terhadap Kinerja Pengawas Kas BPR” *E-Jurnal Akuntansi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Udayana, Denpasar, 2020, VOL 30 NO 11 HLMN. 2767-2769*

Tingkat keahlian dalam penelitian ini memiliki nilai uji parsial 0,023 dengan nilai pengaruh 2,306 yang berarti semakin tingginya tingkat keahlian maka semakin tinggi pula pengaruhnya dalam pengendalian internal.

E. Pengaruh Dukungan Organisasi Terhadap Pengendalian Internal Di Pembibitan Tanaman Ashari Desa Wonorejo Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung

Hasil penelitian Dukungan Organisasi terhadap pengendalian internal di Pembibitan Tanaman Ashari Desa Wonorejo. Hasil Penelitian ini mendukung secara konsisten penelitian dari Kevin “Pengaruh budaya organisasi yang ada pada PT, sistem pengendalian internal yang ada pada PT, dan biaya organisasi terhadap pengendalian internal.” Hasil penelitian menunjukkan bahwa budaya organisasi konsisten dan positif terhadap pengendalian internal¹³²

Hasil penelitian ini mendukung secara konsisten literatur dari Robbin dan Judge menyatakan Segala bentuk kegiatan operasi yang ada pada suatu perusahaan akan dipengaruhi mencakup banyak indikator yang memengaruhi, terutama sumberdaya manusia yang terlibat dalam kegiatan operasi perusahaan. Perusahaan harus memperhatikan faktor budaya organisasi dalam membuat keputusan mengenai pengendalian internal yang diterapkan.¹³³

¹³² Kevin “*Pengaruh Budaya Organisasi Terhadap Sistem Pengendalian Internal*” Bandung, 2018 : Uneversitas Katolik Parahyangan

¹³³ Robbins, Stephen P & Judge, Timothy A. 2013, “*Organizational Behavior Edition 15*”. New Jersey: Pearson Education

Hasil penelitian ini mendukung secara konsisten hasil penelitian dari Susmiati dan Sudarma menunjukkan adanya “pengaruh dukungan organisasi terhadap kinerja karyawan. Hal ini berarti menunjukkan semakin tinggi dukungan organisasi yang didapatkan karyawan meningkatkan kinerja karyawan di perusahaan.”¹³⁴

Hasil dari seluruh penelitian ini adalah konsisten dalam penelitian memiliki nilai uji parsial 0,003 pengaruhnya 3,043 dapat dilihat dari tabel 4.22 semakin tinggi dukungan organisasi maka semakin tinggi pendalian internal.

¹³⁴ Susmiati dan Ketut Sudarma, “Pengaruh Budaya Organisasi dan Dukungan Organisasi Persepsian terhadap Kinerja Karyawan dengan Komitmen Organisasi sebagai variabel Intervening”, *Management Analysis Journal*, Vol. 4 No. 1, Maret 2015 Hal. 46